

# LA ECONOMÍA Y LAS CIENCIAS SOCIALES

La palabra “economía” es formada de las voces griegas oikos (casa) y somos (ley), significa administración del patrimonio de la casa. El agregado político da a entender que se trata de la administración del patrimonio de la “polis”; es decir, de la ciudad-estado de los griegos.

Aristóteles utilizó el término “economía” para designar al estudio de la administración de los bienes. De esta manera, dedujo que había tantas economías como formas de gobierno y señaló que la economía aplicada a un hogar debía llamarse Economía Doméstica; la referida a un reino, debía denominarse Economía Regia; la de una provincia, Economía Provincial y la correspondiente a una polis, Economía Política. Con el paso del tiempo, la Economía se ha consolidado como una ciencia y se han construido múltiples conceptos acerca de ella; no obstante, la Economía sigue conceptualizándose alrededor de los términos de la necesidad, la escasez y la elección.

La Economía forma parte de las llamadas ciencias sociales; por tanto, utiliza como instrumento de análisis la observación de los datos que se dan en la realidad y a partir de estos elaborará teorías que permitan explicar el comportamiento humano en materia económica, así como predecir cómo será este en el futuro. La Economía, como toda ciencia social, posee dos características que la diferencian de otros tipos de ciencias:

1. La imposibilidad de lograr certeza en la predicción de los resultados con base en experimentaciones controladas.

2. La pertenencia del investigador al universo que estudia (esto hace inevitable que las normas y valores del mismo interfieran en sus conclusiones).

La Economía sigue los métodos lógicos de razonamiento que se emplean en todas las ciencias empíricas; es decir, aquellos basados en la experimentación. La proposición particular describe la causa de la ocurrencia, y la predicción específica o deducción describe el efecto. Todas las ciencias empíricas son sistemas de hipótesis en los que es posible obtener una visión.

En este orden de ideas el concepto comprende la economía individual como la social. La Economía es “La ciencia de la adquisición de la riqueza no solo para la familia, sino también para el Estado”.

El objetivo de la Teoría Económica es explicar cómo funcionan las economías y cómo interactúan los agentes económicos.

El objeto de la teoría económica se integra por tres ámbitos:

- La producción.
- El consumo de bienes y servicios.
- La distribución de ingreso.

**Referencia:**

Astudillo Ursúa Pedro (2015). Elementos de Teoría económica para los estudiantes de Derecho. México, Porrúa. Pp.17-26.

Kafka, F. (1997). Teoría económica. Universidad del Pacífico. Centro de Investigación.

Vizcaíno Lopez, M. Da Cunha Lopes, T et al (2009). Ensayos sobre Historia del Pensamiento Económico. Recuperado a partir de: [shorturl.at/amDKM](http://shorturl.at/amDKM)